
BUNDESRAT 

 
 

Fragestunde in der 651. Sitzung des Bundesrates 
am 18. März 1999,  9 Uhr 

Zum Aufruf vorgesehene Anfragen 
an den Bundesminister für Landesverteidigung 

 
 

 REIHENFOLGE ZUSATZFRAGEN 
 
 

1) 1009/M-BR/99 Bundesrat Ludwig Bieringer (ÖVP) 
 
Was sind die wesentlichen Inhalte des von 
Ihnen am 23. Februar 1999 dem 
Ministerrat vorgelegten Entwurfs betreffend 
ein Militärbefugnisgesetz?   

 1) S: Ferdinand 
Gstöttner 

 
 2) F: Ernest Windholz 

2) 1003/M-BR/99 Bundesrat Dr. Michael Ludwig (SPÖ) 
 
Welche Kasernen bzw. Liegenschaften des 
Bundesheeres sind zum Verkauf 
vorgesehen?   

 1) F: Ulrike Haunschmid 
 
 2) V: Ilse Giesinger 

3) 1016/M-BR/99 Bundesrat Dr. Reinhard Eugen Bösch 
(FPÖ) 
 
Weshalb haben Sie bisher immer 
verschwiegen, daß das österreichische 
Bundesheer nicht über die ausreichenden 
Mittel verfügt, um seinen Aufträgen - 
insbesondere im Bereich der 
Lufttransportkapazität - nachzukommen?   

 1) V: Peter Rodek 
 
 2) S: Karl Drochter 

4) 1010/M-BR/99 Bundesrat Wolfram Vindl (ÖVP) 
 
Wie viele Kräfte des österreichischen 
Bundesheeres wurden im Rahmen der 
Assistenzleistung aus Anlaß der 
Schneekatastrophe in Westösterreich 
eingesetzt?   

 1) S: Irene Crepaz 
 
 2) F: Dr. Paul Tremmel 

5) 1004/M-BR/99 Bundesrat Erhard Meier (SPÖ) 
 
Wann werden die am Ende ihrer 
Einsatztauglichkeit stehenden 
Transporthubschrauber der Type AB 204 
des Fliegerregiments 3 in Linz-Hörsching 
durch neue Transporthubschrauber 
ersetzt?   

 1) F: Ulrike Haunschmid 
 
 2) V: Leopold 

Steinbichler 

6) 1011/M-BR/99 Bundesrat Dipl.-Ing. Hannes Missethon 
(ÖVP) 
 
Ist der Bestand des Munitionslagers in 
Hieflau inklusive Verwaltung auch weiterhin 
gesichert?   

 1) S: Erhard Meier 
 
 2) F: Engelbert 

Weilharter 

7) 1017/M-BR/99 Bundesrat Mag. John Gudenus (FPÖ) 
 

 1) V: Franz Richau 
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Sind Sie dafür, dem Bundesheer die 
Wahrnehmung der Grenzüberwachung 
abseits kontrollierter Grenzübergänge als 
eigenständige Aufgabe im Rahmen der 
Bundesverfassung und des Wehrgesetzes 
zu übertragen?   

 2) S: Johann Payer 

8) 1005/M-BR/99 Bundesrätin Irene Crepaz (SPÖ) 
 
In welchem Ausmaß gibt es eine finanzielle 
Vorbelastung des 
Landesverteidigungsbudgets durch bereits 
getätigte Rüstungskäufe?   

 1) F: Dr. Paul Tremmel 
 
 2) V: Wolfram Vindl 

9) 1012/M-BR/99 Bundesrat Peter Rodek (ÖVP) 
 
Hat sich die seit 1.1.1998 bestehende 
Möglichkeit, Frauen in das österreichiche 
Bundesheer aufzunehmen, bewährt?   

 1) S: Hedda Kainz 
 
 2) F: Monika Mühlwerth 

10) 1006/M-BR/99 Bundesrat Karl Drochter (SPÖ) 
 
Durch welche Maßnahmen wird die 
Nachtkampffähigkeit und somit die 
Einsatzbereitschaft des Jagdpanzers 
Jaguar sichergestellt?   

 1) F: Dr. Paul Tremmel 
 
 2) V: Ludwig Bieringer 

11) 1013/M-BR/99 Bundesrat Leopold Steinbichler (ÖVP) 
 
Welche konkreten Maßnahmen für die 
Modernisierung des österreichischen 
Bundesheeres haben Sie in den letzten 
Jahren gesetzt?   

 1) S: Erich Farthofer 
 
 2) F: Dr. André d'Aron 

12) 1018/M-BR/99 Bundesrat Ernest Windholz (FPÖ) 
 
Mit wieviel Mann wäre das Bundesheerin 
der Lage, den zusätzlichen 
Assistenzeinsatz vor Ort an der 
niederösterreichischen Grenze nördlich der 
Donau aufzunehmen?   

 1) V: Dr. Vincenz 
Liechtenstein 

 
 2) S: Erich Farthofer 

13) 1014/M-BR/99 Bundesrat Dr. Vincenz Liechtenstein (ÖVP) 
 
Welche internationalen Aktivitäten hat das 
österreichische Bundesheer in den letzten 
drei Jahren gesetzt?   

 1) S: Johann 
Grillenberger 

 
 2) F: Mag. John 

Gudenus 

14) 1007/M-BR/99 Bundesrat Ferdinand Gstöttner (SPÖ) 
 
Wann wird der österreichische Teil des 
bereits Ende 1996 beschlossenen 
MECH-Pakets, das heißt, die Beschaffung 
von Kampfschützenpanzern und 
Radpanzern, realisiert?   

 1) F: Dr. Peter Harring 
 
 2) V: Wolfram Vindl 

15) 1015/M-BR/99 Bundesrat Franz Richau (ÖVP) 
 
Wie ist der Stand der Umsetzung der von 
der Bundesregierung beschlossenen 
Strukturanpassung der Heeresgliederung?   

 1) S: Hedda Kainz 
 
 2) F: Dr. Reinhard 

Eugen Bösch 

16) 1019/M-BR/99 Bundesrat Dr. Paul Tremmel (FPÖ) 
 

 1) V: Mag. Michael 
Strugl 
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Welche Notwendigkeiten ergeben sich aus 
Ihrer Sicht durch den Beitritt Polens, 
Tschechiens und Ungarns zur NATO für 
die österreichische Sicherheitspolitik?   

 
 2) S: Albrecht Konecny 

17) 1008/M-BR/99 Bundesrat Johann Kraml (SPÖ) 
 
Welche Umschichtungen wurden im Zuge 
der Strukturanpassung beim 
Personaleinsatz vom Zentralstellen- und 
Verwaltungsbereich zur Truppe 
vorgenommen?  

 1) S: Johann Kraml 
 
 2) F: Andreas Eisl 
 
 3) V: Dipl.-Ing. Hannes 

Missethon 

 


